

bleme durch die Arbeit des Volkes von Moçambique erfolgreich gelöst werden können. Dabei erhält das von der FRELIMO geeinte Volk von Mozambique die Unterstützung seiner wahren Freunde, die in den schwierigen Stunden dazu beitragen, den Sieg zu ermöglichen. Die Delegation der FRELIMO unterstrich die Bedeutung der Zusammenarbeit mit den afrikanischen Ländern, mit den sozialistischen Ländern und mit allen demokratischen und fortschrittlichen Kräften, besonders den demokratischen Kräften in Portugal, für den erfolgreichen Abschluß des Entkolonialisierungsprozesses.

Die Delegation der FRELIMO beglückwünschte das Volk der DDR zu den Erfolgen, die in den 25 Jahren nach der Gründung der DDR erzielt wurden, und hob die solidarische Unterstützung der DDR für den antiimperialistischen Befreiungskampf der Völker Afrikas, Asiens und Lateinamerikas hervor. Sie sprach der SED, der Regierung und dem Volk der DDR ihren Dank für die in den Jahren des Volksbefreiungskampfes gegen den portugiesischen Kolonialismus erwiesene politische, moralische und materielle Unterstützung für die FRELIMO aus.

Erich Honecker informierte über die großen Anstrengungen der Werktätigen der DDR zur Verwirklichung der Beschlüsse des VIII. Parteitag der SED und der 12. Tagung des Zentralkomitees sowie über die vielfältigen Initiativen zu Ehren des 25. Jahrestages der DDR und des bevorstehenden 30. Jahrestages der Befreiung vom Hitlerfaschismus. Er berichtete weiterhin über den Beitrag der SED im Rahmen der abgestimmten Außenpolitik der sozialistischen Staatengemeinschaft zur allseitigen Verwirklichung des vom XXIV. Parteitag der KPdSU beschlossenen Friedensprogramms. Er würdigte die Rolle der FRELIMO im Kampf für ein unabhängiges, demokratisches Mozambique und hob die auf diesem Wege bereits erreichten Erfolge hervor. Er bekräftigte die Bereitschaft der SED, auch unter den neu entstandenen Bedingungen die Beziehungen der festen Freundschaft und Solidarität mit der FRELIMO und dem Volk von Mozambique auf allen Gebieten weiterzuentwickeln mit dem Ziel, den durch den opferreichen Kampf des Volkes errungenen Sieg zu festigen.

II

Bei der Erörterung aktueller internationaler Fragen stellten die Delegationen der SED und der FRELIMO eine weitgehende Übereinstimmung ihrer Standpunkte fest, die auf der konsequenten politischen Linie beider Parteien basieren und den wahren Interessen der arbeitenden Menschen beider Länder entsprechen.

Beide Seiten begrüßen den ersten Jahrestag der Gründung der Republik Guinea-Bissau und hoffen, daß unter Führung der PAIGC¹ die Kapverdischen

¹ Afrikanische Partei für die Unabhängigkeit Guinea-Bissaus und der Kapverden. - *Die Red.*